

---

## CONFERENCISTAS MAGISTRALES

### LORENZO GARCÍA ARETIO

Es Doctor en Ciencias de la Educación con Premio Extraordinario. Desde febrero de 2000, es Director de la Cátedra UNESCO de Educación a Distancia (CUED) y es Catedrático de Teoría de la Educación y Educación a Distancia en la Facultad de Educación de la UNED, Madrid.

De los 27 años que lleva como docente en la Sede Central de la UNED, 21 de ellos los ha dedicado a la gestión universitaria en diferentes cargos académicos, sin abandonar la docencia ni la investigación. Es uno de los autores de lengua española que ha hecho más publicaciones sobre la Educación a Distancia.

También es Miembro de Comités Científicos y/o Editoriales de revistas científicas internacionales. Ha participado a distintos niveles en más de 20 proyectos de investigación, internacionales y nacionales. También se ha destacado por su participación como conferencista, ponente o autor de comunicaciones en más de 100 eventos internacionales.

Ha obtenido varios reconocimientos y distinciones internacionales como son:

Doctor Honoris Causa por la Universidad del Salvador (Buenos Aires), Honoris Causa por la Universidad Técnica Particular de Loja

(UTPL), Ecuador, Profesor Honorario de la Pontificia Universidad Católica de Perú (PUCP), Embajador de la Universidad Nacional Abierta (UNA) de Venezuela, Medalla y Reconocimiento por méritos a favor del engrandecimiento de la Educación a Distancia por la Universidad de Guadalajara (UdGVirtual), entre otros.

### **VERÓNICA MARÍN**

Doctora en Pedagogía, con una vasta producción académica que la posiciona como miembro del Sistema de Información Científica de Andalucía. Dedicada a la investigación de tiempo completo, especializada en el área de Didáctica y Organización Escolar.

En su haber cuenta con 77 publicaciones en revistas, 10 libros y 41 capítulos de libros de autoría compartida, entre otras producciones. Ha contribuido en numerosos proyectos de investigación y desarrollo en universidades de su país y del extranjero, entre los que destacan:

- La enseñanza obligatoria ante la competencia en comunicación audiovisual en un entorno digital.
- La competencia audiovisual de la ciudadanía andaluza: estrategias de alfabetización mediática en la sociedad del ocio digital.
- Rostros de mujer. Ludoteca virtual de recursos para el análisis de estereotipos de mujer en los medios.

Ha colaborado en proyectos interinstitucionales desarrollando estancias en universidades de Chile, Brasil, República Dominicana, Gran Bretaña, Hungría e Italia, en donde ha contribuido al desarrollo de la integración de las tecnologías de la información y la comunicación a la formación.

### **JULIO CABERO ALMENARA**

Es doctor en Ciencias de la Educación y catedrático de Tecnología Educativa de la Universidad de Sevilla. Ha publicado varios libros y artículos tanto en España como en el extranjero. Es director del Secretariado de Recursos Audiovisuales y Nuevas Tecnologías de la Universidad de Sevilla. También es director de la revista Pixel-Bit. Ha impartido conferencias en distintos países latinoamericanos. Ha

sido premio de la Real Maestranza de Caballería y premio de Investigación Social de la Diputación Provincial de Sevilla. Asimismo, ha recibido la Orden de la Universidad Central de Venezuela.

### **HENRY CHERO VALDIVIESO**

Doctor en Educación y Comunicación Digital de la UNED-España, con Maestría en Educación y Postgrado en Ingeniería de Sistemas, mención Tecnologías de Información y Comunicación. El Doctor Chero ha desarrollado una destacada carrera profesional como Consultor, Docente de Postgrado y Conferencista Internacional en Matemáticas, Educación a Distancia y Tecnologías de Información y Comunicación para la Educación.

Ha participado como Docente-Tutor en cursos organizados por el COLAM-CALED y la OUI.

El Dr. Chero es el creador y promotor de la Red de Docentes de Latinoamérica y el Caribe (RedDolab), y comparte la autoría de varios libros editados por Virtual Educa, INTERVEC y el CREAD.

### **SELIN CARRASCO**

Investigador de la Educación en la Sociedad de la Información. Actualmente es académico de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación de Santiago de Chile, responsable de la cátedra del Doctorado en Educación referida a Educación y TIC.

Académico de la Escuela de Postgrado de la Universidad Católica de Lima, Perú; dirige tesis doctorales en la Universidad Autónoma de Barcelona y de Máster en la Universidad de Alcalá de Henares de Madrid, España. Actualmente centra sus investigaciones en las interfaces Cerebro Computadora para Educación.

El Profesor Carrasco dirige el desarrollo técnico del Plan 20-30 que persigue formar a 12.000 estudiantes de secundaria adultos vía B-Learning en la Provincia de San Luis, Argentina. Ha sido miembro de la Comisión Agenda Digital del Gobierno Chileno del 2000 al 2010, Director y miembro de la Comisión Científica de Proyectos FONDEF de CONICYT (1997-2012), y miembro del Grupo Operativo CINDA.

Ha creado y dirigido carreras como Ingeniería en Multimedia, Máster en Modelado del Conocimiento para Entornos Educativos

Virtuales, Máster en Informática y Multimedia, entre otras, en diferentes universidades de Chile, Venezuela, Ecuador, Perú y España.

### **ÁNGEL DUBÓN MARCHELLI**

Ángel Dubón Marchelli es Gerente Regional de Programas Académicos para Microsoft Latinoamérica. Nombrado a principios del 2009, Dubón es el responsable de los programas e iniciativas de la compañía para al área de educación al igual que de la relación con los organismos regionales y líderes de educación latinoamericanos.

En Microsoft, Dubón se ha desempeñado como Gerente de Producto del Grupo de Windows Client para el Área Multi Country Américas (MCA) y Gerente de Programas Académicos para Centroamérica y el Caribe, tiempo en el cual ha recibido múltiples reconocimientos a nivel mundial y regional, entre los que se cuentan: Worlwide Partners in Learning Champion en el 2006 y Latin American CPE Champion en el 2007 y 2008.

Previo a su trabajo en Microsoft, Dubón ocupó el cargo de Director Nacional de Educación en el Ministerio de Educación de El Salvador, periodo durante el cual fue representante gubernamental del Sector. Anterior a ese cargo fue además Gerente de Capacitación y Estándares del GRUPO TACA y Docente y coordinador Académico de la Universidad Don Bosco en 1989.

Dubón es graduado en Filosofía en la Universidad Pontificia Salesiana de Roma. Realizó estudios en Ciencias de la Educación en la Universidad Francisco Marroquín de Guatemala, es Certificado como Profesor de Inglés por la Universidad Iberoamericana de México y posee además un Post Grado en Alta Gerencia del Instituto Superior de Economía y Administración de Empresas (ISEADE) en El Salvador y un Post Grado en Habilidades Directivas y en Dirección de Empresas del Consorcio HAY de España.

### **CARLOS BIELSCHOWSKI**

Profesor de la Universidad Federal de Río de Janeiro (UFRJ) y Presidente de la Fundación (Centro de Ciencias y Educación Superior a Distancia del Estado de Río de Janeiro que agrupa a ocho grandes universidades del Estado de Río de Janeiro) y del consorcio CEDERJ

(Centro de Educación a Distancia del Estado de Río de Janeiro), cuya creación e implementación coordinó desde 1989-1997.

Licenciado en Física por la Universidad Católica, PUC-RJ, (1977), maestro de la PUC-RJ (1980) y doctor por CBPF Centro Brasileño de Investigaciones Físicas (1984) investigó el campo de la química física. Posee alrededor de 50 artículos publicados en revistas especializadas y diversas orientaciones de postgrado. Ha coordinado varios proyectos educativos UFRJ, como el despliegue de 55 laboratorios de computación en el pregrado, el Comité Permanente de Evaluación – COOPERACIÓN (PAIUB / MEC) y el Proyecto de Reconstrucción de la Infraestructura de IFES.

Exsecretario de Educación a Distancia del Ministerio de Educación – MEC entre 2007 a 2011 y responsable de la supervisión integrada PROINFO y regulación en el ámbito de la Educación Superior a Distancia en Brasil y en la creación e implementación de la Educación Técnica a Distancia (E-TEC Brasil). También participó en la creación de la Universidad Abierta de Brasil, y del Servicio Nacional de Capacitación Docente en Brasil, con la creación y la aplicación de la Plataforma de Paulo Freire. Es miembro del Grupo de Expertos de Calidad Educativa de IberVirtual.